



LA ACACIA

PERIÓDICO FILOSÓFICO - LITERARIO, ÓRGANO DE LOS INTERESES MAS...

SUSCRIPCION		ESTIPE Y ADMINISTRACION		PUNTOS DE SUSCRIPCIONES	
Por mes.....	\$ 1.	Agustin C. Calcagno.		Montevideo.....	Casapueblo (18) (Cajal)
Número suelta.....	0.30			San. Hipolito-Armeria (Trinidad y Tom 112)	República Argentina.....

SUMARIO

NO HABLAMOS SORDO.....—CELSERACIONES, LOS CENSURAS EN ACTO DE NEGOCIAR LA LIBERTAD DEL TIPO PERIODISTICO (POR A. FERRAZANO, COSTANTINI).—DISCURSO DE ABOGADOS, POR S.—CENSURA LOCAL.

LA ACACIA

No hay peor sordo.....

El Mensajero del Pueblo, con esa estratagancia de ideas que caracteriza sus escritos, sostiene con toda fuerza la necesidad de la previa censura.

La idea que guía al órgano de las ideas fáciles se comprende fácilmente; puesto que estableciéndose la censura previa, vendríamos a quedar con un solo periódico y éste sería *El Mensajero del Pueblo*.

No hablamos precisamente del nuestro que de seguro, si pudiéramos volver a la época de los Torquemada, ya hubiéramos tenido ocasión de presenciar el auto de fé. Nosotros que aceptamos la libertad de imprenta en todas sus manifestaciones y en el sentido genuino de la palabra, y que creemos que esa libertad es la mas santa y la mas noble de las prerogativas de los pueblos, rechazamos el derecho que quiere darse a uno ó mas individuos de censurar previamente las concepciones de cada uno.

El Mensajero ciertamente que querría abolir la prensa libre de todo el mundo, para que la verdad desapareciese de las tinieblas y se arraigase mas y mas el fanatismo.

En las cuestiones de creencias, es necesaria la discusión franca y razonada porque detras de esa discusión está el ojo del espíritu que mira al porvenir.

¿Dónde iría a parar las sociedades una vez que se les hubiese restringido el derecho de pensar y de emitir sus ideas por la prensa?

Tan ardientes son las discusiones de política como las de creencias religiosas, y es la tolerancia en ellas la que hace la luz. La intemperancia es el oscurantismo; y así por ejemplo las restricciones puestas a la prensa durante el reinado de Napoleón III en Francia, produjo el desborde de

las pasiones una vez que prisionero el toncalcedor de los derechos del pueblo, este comprendió que la aurora de libertad vendría a aparecer en el horizonte de la Francia, después del violento ascadimiento de una guerra tremenda y sin cuartel.

Cuando el pueblo francés comprendió que sus derechos habían sido robados y que la revindicación se obtenía a costa de sacrificios se presentó firme en la batalla y con su sangre en medio de las rojizas llamas del incendio proclamó la República, angusta madre para quien todos sus hijos son iguales.

Haga en horabuena *El Mensajero del Pueblo* su propaganda, pero no quiera tapar con las diminutas páginas de su diario, lo que la Providencia ha concedido a todos y a cada uno de los seres que ha creado en prepotente mano.

Qué diría *El Mensajero del Pueblo* si en Inglaterra un diario católico hubiera sido suprimido por las autoridades ó se le hubiera impuesto la censura previa que tanto desata? Habría dicho que en Inglaterra la libertad estaba suprimida y que la intolerancia en las cuestiones religiosas eran la bandera del reino unido.

El sábio cardenal Wessmán respetado en Inglaterra hasta por la misma soberana, hacia su propaganda católica sin que nadie se le estorbaba. Pues bien, si ese derecho tenían y tienen los católicos en Inglaterra, cuya religion no es la casística apostólica romana ¿por qué no han tener los mismos derechos y prerogativas los diarios que en pueblos católicos defienden y proclaman la religion mahometana por ejemplo?

Los redactores de *El Mensajero del Pueblo* deben conocer perfectamente aquellas palabras del Evangelio que dicen: con la misma vara que midas te medirán.

La revolucion que la masonería viene obrando en el mundo, es puramente de vida a la tolerancia y a la aplicacion sincera del bien, sin preguntar si el que precisa sus benéficos auxilios, es ó pertenece a ésta ó aquella religion.

A los que levantan la bandera del cristianismo agrupándose a su sombra, la encarnacion

para de un credo que rechazara como leproso á los que denomina herejes. Para crear prosélitos en una causa, es necesario la mansedumbre del hombre-dios que no es la que proclaman los que por su cuenta se llaman sus discípulos.

Si se sostiene que hay un ser todo poderoso, que ha creado cuanto vemos; debemos creer que en su suprema sabiduría no ha hecho distinción de razas ni de religión. El formó una escuela á la que se afluieron multitud de adeptos; otros filósofos formaron la suya y encontraron prosélitos; y esas diferentes escuelas han producido las diversas religiones á que el catolicismo en su intransigencia, no quiere reconocer los derechos.

Ya vé *El Mensajero del Pueblo* que si existiera la previa censura, que bien puede denominarse *redacción de la inteligencia*; nosotros no trazáramos con mano firme y conciencia tranquila, el artículo que le dedicamos.

Queremos creer que los redactores de *El Mensajero* tienen la conciencia que á los pueblos no se les impone, y que la libertad de pensar y de escribir es una prerrogativa que el Supremo Arquitecto del Universo ha depositado en todo ser racional.

COLABORACION

Los cementerios en acto de reclamar su libertad del yugo eclesiástico

CAPÍTULO I

UNA PALABRA AL CORAZON

Pasarán los tiempos en que el ingenuo escritor y franco filósofo era obligado á envolver en el velo de parábolas, de epílogos y alegorías ciertas verdades atrevidas, solo porque la intolerancia arbitraria de los despotas ponía en peligro á quien las hubiera dicho abiertamente.

Hay verdades reales, científicas, filosóficas, terminantes y en todo conformes con la naturaleza humana y sus relaciones con el mundo exterior y con la divinidad; sin embargo hay una afeminada sociedad, que se complace á calificar de duro y punzante todo lo que descubre sus imperfecciones é insustancias...

Mas ó menos hubo siempre escritores festivos y elegantes que dieron sabias lecciones en materia de derecho, de ciencia y de moral, pero lo hicieron risadamente y muy de paso; y talvez no fueron completamente libres en sus investiga-

ciones y narraciones, con motivo de hallarse coartados por tal ó cual partido, por tal ó cual sociedad particular.

Mucho se habló de cementerios, pero con muy poca eficacia y provecho, porque haciéndose abstracción de los principios generales y científicos que deben servir de base en todo discurso, se vino á aplicaciones determinadas, á dilaciones muy lejanas, á intereses muy particulares: se pospuso el bien general y se volvió de raíz la planta, y no dió las flores y frutos que con anhelo se esperaban de ella. Yo no he podido comprender jamás por qué se quiere pescar en un estanque cuando estamos á orilla de las fecundas aguas del mar: á mi poco me importa de tal ó cual estrella; buscaré la luz en su origen y me lanzaré al sol de la lucidez de los principios, y así mis hermanos, los hombres la podrán ver ellos tambien.

¿Quién podría formarse un cuadro general de derechos para presentarlo al pueblo, entre la escabrosa variedad de costumbres; de opiniones, de preocupaciones supersticiosas, de discursos abusivos, de exageraciones y otras miles anomalías, que careciendo de principios científicos son edificios en el aire, cuerpos sin vida, material sin forma, sin consistencia? Libres de toda narración que suele siempre imponer una cierta reserva, y que si no sobora el íntimo sentimiento suele cuando menos prescribir silencio sobre algunas verdades dictadas por la razon, sentidas por la conciencia y proclamadas por la filosofía, me he colocado en una morada éreita de todo vínculo y daré á tiempo libre rienda á los disparos de la imaginacion, al fuego de mi espíritu y á la justicia de la verdad.

¿Y por qué debería sujetar mi razon y mi naturaleza á las tímidas y serviles consideraciones indignas de ingenuo escritor, que debe inspirarse en el hogar del amor y de la verdad para hablar lo justo á sus hermanos, iguales á él en su naturaleza y ser?

Se ven infinitos ejemplos de escritores que en lugar de mirar directa é inmediatamente al sol de la verdad, arman su ojo ora de un vidrio y ora de otro, y despues de haber hablado ó mejor dicho charlado sin fin, no hay que sacar el mas mínimo provecho. Este tira la cuerda por un lado, aquel de otro, y pueden contarse las veces en que triunfa la razon y la justicia y no la justicia y el interés que solo agita los ánimos, atiza odios, disensiones y rencores.

La verdad que puede salir de la pluma del que

escribe por su propio convencimiento es como un fluido eléctrico que se emplea en recorrer una vasta superficie: si el fluido se condensa y aglomera es como el rayo que al estallar retumba, abrasa y destruye todo lo que encuentra; tal debe ser el poder y vigor de la verdad para que ilustre, convenga, acometa y arrebaté todos los corazones.

Yo sé muy bien que el disimulo, este grande hallazgo de la astucia humana, tiene mas suerte que el hombre sincero, y la fortuna se complace en repartir sus favores por sus manos, pero no dejaré de estar tranquilo aunque desconfío de su apoyo y sé que se burla de la ingenuidad.

Las nobles costumbres del dia me aconsejarían introducir desfigurada la verdad en sus círculos y colocarla en la categoría de las debilidades, de las delicadezas, de las preocupaciones, de las conveniencias y de las modas, pero la verdad no puede ser de moda por ser una realidad y la moda una vanidad.

Por otra parte el mundo que está empujado á calzarse en el sagrado hogar de la filosofía, va mejorando siempre, y poquito á poco va sacudiendo las frívolas ideas de conveniencia de humano respeto y otras mezquindades de la caduca edad. Y así debe ser.

Derecho público, usos, costumbres, códigos escritos ó no escritos deben depender de cierto instinto y hábito, que naturalmente guian al hombre hácia el bien: este instinto llámase y es ley natural, este instinto debe ser la primera ley de costumbres y no la segunda como pretendieron en otro tiempo los que la atribuyeron á cosa que estaba fuera de la propia conciencia.

La naturaleza, pródigo siempre, legisladora universal, norma segura de todas las obras, siempre constante y fiel, siempre común é igualmente proveedora, se ha colocado en posición mucho mas elevada y segura de lo que se creyeron los sobrenaturalistas, y enseñó á todos con igual constancia y perfección la verdadera y humana moral: ella será mi guía en el difícil viage que emprendo por los ambientes del teóricó para establecer y sentar en su propio lugar los derechos sobre cementerios.

¡Jóvenes generaciones! es á vos que yo hablo. El Eterno Hacedor os concede siempre error en lo bello y bueno, pensamientos innatos y gemelos que brillan en la misma mente, que se alimentan en el mismo corazón, y conducen á un mismo fin. Ahora ya poseéis mi secreto. No creáis posible leer en el corazón de gente que aparenta celo y

entusiasmo, al contrario, vereis como el interés es aquel que muere á tener cerrados los ojos tan ostinadamente: semejante jente tiene por costumbre servirse de palabras sagradas para mortarse en nombre de Dios, del Cielo y de los hombres. Si os gusta fiaros de apariencias, os sería inútil seguir en pos de mí nave, la cual sigue segura su rumbo entre aguas amenazadoras; pero si amáis la verdad podéis prepararos á dejar aparte ciertos melindres que no llegan hasta mí.

Son deberes sagrados y principales de todo hombre que se lanza al público, proceder con justicia, recomendar lo bueno, exortar á la virtud y á la pureza de costumbres, y sistematizar á todo hombre que oculta lo que debe á los pueblos.

El hombre que es el cuadro mas perfecto de la naturaleza, es la síntesis de la creación; en él, quedó grabado con hondos y distintos caracteres el edificio interno de la moral. El hombre es el rey de la naturaleza, en cuyo óculo está contenida una luz eterna que lo distingue de todos los seres: la razón. Híblese al hombre razonable pues, y ántrese en materia con constancia.

Hubo un tiempo en que no se oía hablar mas que de realistas, y el mundo estaba compuesto de tiranos, por donde la envidia, la calumnia é hipocresía vomitaban su mortal veneno contra la inocencia: al sábio, al justo, al liberal, al sincero y al hombre de bien se le llamaba incrédulo, obstinado, infiel y reo. Para no ser de esta última clase era necesario la obsequiosidad servil y baja condescendencia, venerar la ignorancia, admitir la mentira, reconocer al injusto débilísimo, sufrir el insulto y el orgullo insano, aplaudir al opresor poderoso, y prodigar alabanzas al que no merecía sino censuras y desprecios.

Los tiranos viles, tímidos y recelosos, por medio de sus esclavos hacían esparcir, que todos los males, las calamidades y las vicisitudes que afligían al mundo, eran la obra legítima y propia de los infieles: estos infieles eran los primitivos cristianos en tiempo de los emperadores romanos, y también los cristianos constantes y fieles que mas tarde no quisieron aceptar las falsas doctrinas que se les imponía en nombre de la divinidad: y el vulgo ignorante lo creía de buena fé. Lluvias, incendios, terremotos, pestes, carestía, sequedad y otras plagas comunes y naturales se atribuyeron falsamente á los hombres, dichos calumniosamente reos y pecadores.

Hombre, cualquiera que seas, tú en cuyo pecho bulla y debe bullir el inextinguible amor á la libertad, á la justicia, al derecho y á las leyes de

la naturaleza, sepos que curran el imperio y supersticioso error intenta hacer de ti un objeto aborrecible; si será tu guía la razón, tu juez la conciencia y tu sostén la virtud, despreciando el odio, y pisoteando el grito fastidioso del impostor.

No es mi ánimo el tiranizar á los pueblos al tomar la pluma para discutir sobre la emancipación de los sepóleros, del yugo centralizador de la Iglesia. La tímida tiranía es inseparable de los déspotas que fijaban su estabilidad en el espionaje; tomaban por residuo las apariencias, se afanaban para que no se trasluciese la verdad; inquietábanse sumamente al menor susurro y se agitaban sin acertar jamás dónde estaba el peligro que debía perderlos.

El que crea hallar el bien público en una reunión con un poderoso déspota, sobre todo, en materia de religión, se engaña: porque siempre el bien público cede al privado. Pero como toda alianza se desploma por sí misma luego que alguna parte esencial cede en su función, así es que puede muy bien y con mucha razón ocuparme de la emancipación de los cementerios, aun después de la injusta, irritante y anti-natural dominación de cierto poder egoísta é invisible con que atrevidamente hombres desnaturalizados y bárbaros se atribuyeron supersticiosamente entendidos; y realmente para ellos.

Parece increíble haya la a osadía de tomar la pluma para defender los verdaderos derechos de la humanidad; los derechos de las tumbas: derechos que el dictamen de conciencia, la ley que la razón, el grito infalible de la naturaleza, las leyes y las constituciones de la antigüedad justifican demasiado.

Mi pluma no es el eco variable de esta ó de otra secta, de esta ú otra religión; ella no anda en busca de prosélitos, ni es un llamamiento á particularidades ó creencias. Estoy plenamente convencido que la verdad en materia filosófica y religiosa no puede hallarse fuera de su lugar, y que es imposible encontrarla en esas innumerables sectas que vanamente se llaman religiones.

Se dice que no hay moral mas pura y mas santa que la del Evangelio, que solo Jesu-Cristo Dios hombre ha sido el destinado para iluminar á todo hombre que viva al mundo que solo en el centro de su religión divina y adorable puede encontrarse la salvación.

Yo no quiero discutir sobre este punto, pero ¿Dónde está el Evangelio? ¿Dónde está Jesu-Cristo? ¿Cuál es su religión? Mil sectas preten-

den la moral, Jesu-cristo y su religión: Millares de voces se contradicen unas á otras, presumiendo la verdad! La moral, Jesu-Cristo y la religión de Roma: ¿Dónde hallaría? Todo obispo, todo sacerdote, todo sacristan es moralista, é un Cristo y la religión. Cristo y su reino fué pobreza; papa y sacerdote quieren reinar sobre la razón humana, sobre los pensamientos y conciencias, sobre leyes y todo; y son tan presuntuosos que hasta sobre el reino de la muerte pretenden extender su dominio satánico.

No maravilla ver la religión de los papas estrechada, perseguida, empobrecida y destrozada: el foco y centro de todo el mal que le cayó encima ha sido soplado por sus mismos sacerdotes, divididos entre sí en tantas diversas opiniones, cuantos son individuos. Ellos abandonaron sus riendas, dejaron sus sendas y la razón triunfó sobre la impostura. Abandonemos por poco á los vivos, y pasemos á las tumbas para interrogar á los muertos sobre los derechos que tienen sobre la tierra que los abriga, madre común de todos, y que á todos recibe en su seno.

A. Pissolani.

(Continuará)

Discurso de adopción

Señoras y Hermanos:

Esta reunión simboliza la trinidad humana que se compone del hombre, de la mujer y del niño. Estos tres seres representan elementos diversos, la fuerza, la bondad y la inocencia, cuya combinación produce la armonía en la familia y en la humanidad.

Allí está el jérmen y la acción de todo, y allí también todo termina. La familia es la base de la sociedad, es á su mejora y á su felicidad que deben tender las leyes y las instituciones sociales. El desenvolvimiento del espíritu militar y del espíritu monástico que separan los sexos ó no le permiten sino uniones pasajeras, trae la decadencia de las naciones.

Todo pensamiento, todo sentimiento, todo trabajo debe tener por objeto á la familia, so pena de ser impuras ó estériles.

Para saber lo que es la vida según las leyes de la naturaleza humana, con los deberes que ella impone, los méritos que ella crea, y los goces que proporciona, es necesario haber sido buen hijo, después buen esposa y buen padre.

Quando se contempla este grupo de la familia, unido por la afección y el deber, en que cada

membro trabaja por la felicidad comun, en donde la actividad y la prevision no tienen limite, porque siempre dejan en pos de sí alguno por quien se interesan, entonces contemplais al hombre hecho verdaderamente á imagen de Dios, soberano del mundo, y viviendo en la eternidad, por su propia actividad, por sés antepasados y por sus descendientes. Hoy esta trinidad aparece realmente á nuestros ojos para avivar, por una dulce y duradera impresion, la idea siempre presente á nuestros espiritus.

Señoras, vuestro concurso á esta ceremonia masónica es acogida por nosotros con reconocimiento. Vosotras constituís su mas bello ornamento, ó mejor dicho vosotras lo completáis y le aseguráis los mejores efectos. También las puertas de nuestros templos se abren excepcionalmente para vosotras cuando se trata de adopción. Nosotros os iniciamos á uno de los resultados de nuestros misteriosos trabajos. Vuestra satisfaccion sería una preciosa recompensa, vuestra sola presencia es un estímulo para los miembros de esta Log.:

Nosotros os ofrecemos la práctica de uno de los tres principales deberes que la Masonería enseña á sus adeptos: — « Proteger á los débiles, « socorrer á los desgraciados, consolar á los afligidos. » Felices si nuestra obra obtiene vuestros sufragios y si conseguimos al mismo tiempo probar con vuestra ayuda que la virtud puede tener sus fiestas y que pueden gozarse de distracciones haciendo el bien.

Si hay entre vosotras alguna que abrigue desconfianzas hacia nuestra institucion, á causa de los misterios de que ella se rodea, aprended á conocernos, sed nuestras defensoras en el mundo. Esta divulgacion parcial de nuestros principios debe haceros comprender que las preveniciones de que somos objeto, son profundamente injustas. Si nuestras reuniones son secretas, es porque toda ciencia, particularmente la del bien, es reconcentrada, la caridad es discreta, porque no se acostumbran á la abnegacion y á la dedicacion en medio de las tumultuosas pasiones de la sociedad; porque el amor de la humanidad, nuestra constante preocupacion, no se sostiene sino en la calma del retiro, por la meditacion de los puros designios de Dios y de las verdaderas leyes de la naturaleza.

Y vosotras, mis hermanas, que conocéis toda la grandeza de la Masonería, en la solemnidad de este dia, en presencia de vuestras hermanas, cuya estimacion y afecto hacen vuestro orgullo y

vuestra felicidad, retemplad vuestra fé y vuestro celo, tomad nuevas fuerzas para el cumplimiento de vuestros deberes de familia, tan estrechamente ligados á vuestros deberes de fraternasiones, distinguidos de los profanos y probad que entre nosotros los hombres se morirán.

En cuanto á mí tengo una mision especial que cumplir, la de mostrar el objeto característico de la Masonería en el hecho, en aparicion muy simple, de la adopcion á que procedemos esta noche.

Nosotros reivindicamos, con un mérito que nos es peculiar, la virtud sin preocupaciones, la caridad sin exclusion y sin consideraciones.

Nosotros decimos que todos los hombres son hermanos porque todos los niños son criaturas de un mismo Dios. Cre mas en la unidad del género humano y predicamos la solidariedad entre todos los hombres.

Nosotros sacamos en conclusion que el niño es la base y el porvenir de la sociedad, que esta debe, en defecto de la familia, dar á la infancia ayuda, proteccion, educacion. Creemos en fin que la caridad ha sido puesta en el corazon de los hombres para dulcificar y reparar las desgracias inmerecidas.

La Mas.: representa en pequeño la humanidad tal cual la quieren los amigos de la verdad y de la justicia.

Nosotros realizamos, en la esfera de nuestros medios, los deberes que le incumben, que el tiempo y el progreso ha de reconocer mas tarde. Nuestros actos son ejemplos y lecciones para el mundo profano. Algunos datos van á revelaros la oportunidad y la grandeza de la existencia que contiene esta ceremonia de la adopcion.

No hace mucho tiempo que un niño fué abandonado en las calles d. Bordeaux (Francia) por padres dematernalizados ó muy desgraciados. Su familia lo entregaba á la sociedad en el seno de una ciudad rica, populosa y que pasa por una de las mas civilizadas.

Donde podria estar el mejor! Su debilidad, su infortunio, su titulo de niño lo recomendaban á todo el mundo.

Un comerciante lo encontró temblando de frio sobre el umbral de una puerta, lo tomó por la mano y lo condujo á casa del Comisario de policia. Ese agente de la autoridad condujo al niño á la justicia y la justicia lo puso en prision como vagamundo, y lo persiguió por la policia correccional.

Hé ahí como la sociedad, por el órgano de sus

representantes mas altamente colocados en la estimacion y la simpatia pública, obra con este niño en los bancos de la policia correccional, intervino y reclamó el favor de sustituirse á su familia natural.

De este modo una Leg. de Burdeos sustrajo á este niño, culpable involuntario de un delito que ignoraba, á los rigores crueles que hubiesen quizá perdido su porvenir.

El recibió de la Masoneria lo que necesitaba, y lo que no habria tenido sin ella, asistencia, proteccion, instruccion.

Esta leccion será completada y consagrada por una ceremonia de adopcion, pero ella ya se ha sentido y puede vaticinarse que producirá abundantes frutos.

En un país extranjero, no hace mucho tiempo, un niño israelita gozaba en su familia toda la ternura y todo el bienestar deseables. Su nodriza, animada de un desenfrenado desso de propaganda casilica, le bautizó subrepticamente. Este niño fué, por este motivo, revindicado por la autoridad religiosa y arrebatado á sus desolados padres. Esta adopcion violenta, causa de turbacion é infortunio, contraria á todos los sentimientos y á todas las leyes de la naturaleza, se consumó en Roma en 1839, en nombre y á la vista del que lleva el título de Vicario de Jesu-Cristo.

La Masoneria ha deplorado en todas partes ese hecho. Este niño se llama Mortara, su padre y su madre lo reclaman aun pero en vano. Nuestras leyes modernas han consagrado un gérmen de adopcion que es, según dicen, una imitacion de la naturaleza. Un individuo sin hijos, ni siquiera casado, puede ligarse por lazos de cuasi paternidad á otro individuo mas jóven que tenga ó no padres naturales.

El adoptado tiene el derecho de llevar su nombre y de recoger su patrimonio. El adoptante tiene la ventaja de darse un continuador de su nombre y de transmitir su fortuna á un sucesor de su eleccion, sin tener necesidad de hacer un testamento.

Es todo cuanto los legisladores han podido hacer de mejor hasta el presente en materia de adopcion.

Nuestra adopcion tiene otro carácter y otro fin que los que acabamos de ver practicar en nombre de la religion, de la familia ó del orden público.

Esta señal de solicitud por la infancia en gene-

ral, que nosotros oponemos á la indiferencia de la humanidad, de la que el niño es el principio y la continuacion.

Es para dar mas expresion á este sentimiento que nosotros hacemos participar á las señoras, que tienen tanta ternura y compasion por todas las criaturas sin excepcion, y por todos aquellos que son tanto ó mas desgraciados que aquel; porque estas tienen madres cuyos derechos no se menoscaban un ápice por nuestra adopcion.

Al contrario, la guía que nosotros les trazaremos les enseñará, si es necesario, que la persona á quien mas deben amar y respetar es á su madre, de la que un dia serán, lo esperamos, el sosten y el orgullo tanto cuanto hoy es su amor y su esperanza.

Sin embargo, nosotros lo diremos cuando llegue el caso, que ellos pertenecen tambien á la gran familia humana, que los otros hombres y los otros niños no le son extranjeros, que ellos tienen deberes que cumplir para con ellos, es menester que á su turno compartan las desgracias de los otros.

Niños!

Este dia es solemnemente para vosotros y no debéis perder el recuerdo. Cuando seáis hombres, quizá en este mismo templo tengais que darnos cuenta de las impresiones que nosotros procuramos producir sobre vuestros corazones.

Cada edad bien dirigida es una preparacion para la edad siguiente, como la vida toda entera es una preparacion para la muerte.

Aplicaos durante vuestra infancia á merecer cuando seáis hombre la estimacion y el afecto de vuestros semejantes. Procurad, si es posible, de adquirir derechos á su reconocimiento. Y vosotros, señoras, á quien la Masoneria se ha mostrado por la primera vez en este dia, ella os ha hablado de vuestros hijos y de vuestros deberes de madre. Hoy la masoneria se ocupa de vuestra felicidad en la persona de vuestros hijos: ella os pide á su vez que la ayudeis en el cumplimiento de los deberes que se impone. Contribuid por vuestra direccion efectiva y atenta á hacer de estos niños unos hombres de bien.

Dios coronará vuestros esfuerzos reunidos.

He dicho.

S.

REVISTA ESTRANGERA

Francia

A pesar de que no hemos sido favorecidos aun con la visita de *L'archevêque d'Union de Paris* nues-

tro car.: h.: Jaureguiberry ven.: de la R.: Log.: Cap.: Areop.: *Les Amis de la Patrie* bajo los auspicios del Gr.: Or.: de Francia, en este valle nos ha facilitado el último número de dicho periódico mas.: correspondiente á los meses de Agosto y Setiembre, del que tomamos las siguientes noticias.

—En los círculos de Versailles se decía que el Sr. Benlé, Ministro del Interior, pensaba dirigir una circular á todos los prefectos invitándolos á informarse de las Logias Masónicas existentes en los departamentos, á cuya circular se agregaría una especie de interrogatorio en la siguiente forma:

1º Cuál es la composición de la Logia, y cuales sus tendencias.

2º El número y nombres de sus adeptos.

3º La Logia X. . . . tiene autorización legal ?

No nos explicamos francamente el motivo de esta determinación, que encierra un enigma fuera de nuestro alcance.

Esperamos.

—El 15 de Julio la Gran Logia central efectuó su primera sesion bajo la presidencia del H.: De Bagnaux, Vice-Pres.:, hallándose presentes 46 diputados.

Lo mas interesante que extractamos para nuestros lectores, de esa sesion es:

El Gran Canciller del Rito anuncia la aparicion del Anuario para principios del año próximo.

Participó tambien la aparicion trimestral de un *Mesocordón* impreso, que será distribuido á todas las Logias.

Y manifestó que las sesiones de la primera seccion, serian públicas en breve; los Maestros del Rito Escocés ocuparán una tribuna destinada al efecto.

Entrando en otras consideraciones, el Gran Canciller, manifestó el deseo que tenia de ocuparse de la instruccion; deseando ver á la Masonería á la cabeza de la enseñanza, que es su objeto principal.

En la segunda sesion no encontramos nada de interés, solamente en la tercera sesion vemos la Comision Administrativa de esa autoridad Masónica resolver por unanimidad:

400 fr. Suscripcion anual para el *Orphelinat Magnin*.

100 fr. Para las escuelas libres del Or.: de Alejandria.

50 fr. Para la *Ligue d'enseignement J. Macé*

—El Presidente del Cons.:, avisa que no será el 29 sino el 27 de Setiembre que tendré lugar la

celebración del centésimo aniversario del Gr.: Or.: de Francia.

—La Logia *Franche Union* al Or.: de Dreux, celebró el 13 de Julio su fiesta solsticial con todo el esplendor necesario, hubieron numerosos discursos.

—El 3 de Agosto la Logia *Sincérité de l'Eure* al Or.: de Evreux, efectuó su fiesta solsticial, la que fué muy concurrida.

—La Log.: *Les Amis Réunis* al Or.: de Poitiers, resolvió en su tenida del 18 de Julio premiar con tres libros del valor de 20 fr. cada uno á un discipulo de las tres escuelas comunales de la ciudad. El *Maire* agradeció á la Logia sus simpatías por esos establecimientos.

Iba á instalarse bajo la direccion de un hermano de la misma Logia, una escuela laica para niñas, para lo cual ya habia conseguido de la Logia una pension bastante suficiente.

—En Jacmel (Haití) se suscitó una cuestion entre el clero y los masones, sentimos no tener á la vista los periódicos de ese pais, para dar detalles á nuestros lectores.

—*Masonería del bello sexo*. En Saint Derví la *Société des Dames Humanitaires de l'Ere nouvelle*, efectuó no hace mucho una importante sesion, en que fué admitida una nueva jóven neófito.

Entusiastas partidarios de la Masonería de adopcion, felicitamos á esas nobles damas que vienen á confundirse con los obreros de paz y caridad, por la feliz idea que tuvieron de entrar á formar parte de la gran familia universal.

—Existe en Paris una clase gratuita del idioma Aleman costeada por el Gr.: Or.: y que dá los mejores resultados.

CRÓNICA LOCAL

Un Veterano—Existe en Minesati (Estados Unidos) un mason llamado David Stiles, de edad de 108 años, y 76 de mason; apesar de su larga edad, se halla siempre poseido del mas ardiente fervor masónico.

¡Que el G.: A.: D.: U.: proteja á este veterano!

Un sacristan modelo—Segun la *Aspiración Nacional* del Salto, noches pasadas se pronunció un incendio en esa localidad; habiendo ido varios vecinos en busca del sacristan de la Iglesia para que repicase á fuego; este buen hombre sea por negligencia ó porque se hallase completamente en poder de Morfeo, no contestó al llamado, viéndose los interesados en la necesidad

de echar la puerta abajo para repicar ellos mismos.

Logia Hiram—Esta Log.: Cap.: situada al Or.: del Salto, celebra sus ten.: todos los Miércoles.

Lo avisamos á aquellos Hh.: que visitaren esa localidad y tuviesen deseos de asistir á alguna reunion masónica.

Absoluta tolerancia de cultos—A la fecha ya debe haberse jurado en Suiza, una nueva Constitucion que debería servir de ejemplo, por la que se toleran todos los cultos, todas las creencias.

Hé aquí dos artículos de la nueva Constitucion:

Art. 48. La libertad de conciencia y de creencia es inviolable.

Nadie puede ser contrariado de formar parte de una asociacion religiosa, de seguir un precepto religioso ó de cumplir un acto religioso.

Los derechos políticos y civiles no pueden depender de prescripciones ó condiciones eclesiásticas ó religiosas.

Nadie puede, por causas religiosas, negarse al cumplimiento de un deber cívico.

Nadie está obligado á pagar impuestos cuyo producto es destinado particularmente á los gastos de una comunidad religiosa, á la cual no pertenece.

Art. 49. En la esfera compatible con el orden público y las buenas costumbres, cada uno profesa su religion con la misma libertad y obtiene para su culto la misma proteccion.

Los Cantones y la Confederacion pueden adoptar las medidas necesarias para el sosten del orden público y de la paz entre los miembros de las diversas comunidades religiosas, así como contrar las usurpaciones recíprocas del dominio civil y del religioso.

Comision Filantrópica—El Domingo 28 de Setiembre tuvo lugar la reapertura de la escuela que sostiene esta Comision para los niños pobres y huérfanos. Presidió el acto nuestro H.: H.: Luis Lerena el que abrió la sesion con un discurso tan lacónico como conciso por el que demostró el estado de la Comision, que si bien no es muy floreciente á causa de tener un crédito contra una casa fallida de este comercio, no deja tampoco (mediante su buena administracion) de seguir sosteniendo la escuela, habiendo introducido algunas mejoras de importancia. Agradeció el mismo tiempo la cooperacion de todos los señores que cotizan mensualmente para el sosten de la escuela; contribuyendo así á formar ciudadanos capaces de conocer sus derechos y sus deberes para con el Estado; puesto que para poder ejercer el derecho del sufragio, es indispensable saber leer y escribir.

El H.: Timoteo H. Rodriguez agradeció en nombre de la Patria los servicios que presta la Comision Filantrópica con la escuela que ella sostiene.

El H.: De-Maria en un brillante discurso, vino á apoyar las palabras del H.: Lerena, basándose en que la carta fundamental de la República

negaba el derecho de votar á los ciudadanos que despues del año 1840 no supiesen leer y escribir, entrando luego en ciertas consideraciones referentes al acto, que fueron calorosamente acogidas por la concurrencia.

El H.: José Enamorado, con esa fácil palabra que le es tan peculiar, dijo que no bastaba formar ciudadanos aptos para votar, sino que tambien era menester instruir á la nueva generacion que se levanta, para que tuviese luego perfecto conocimiento de lo que hacia y supiese elegir magistrados dignos de gobernar, y que el pueblo abandonase el indiferentismo y entre de lleno á ocuparse de los verdaderos intereses de su país.

Luego de haber hablado el autor de estas líneas, el Presidente cerró la sesion invitando á la concurrencia, de la que formaban parte algunas madres de familia y señoritas, á pasar á una de las salas del edificio en que se había preparado un refresco.

Pasamos en seguida á visitar el establecimiento y quedamos admirados al ver las notables mejoras introducidas en el amueblaje, habiendo sido cambiados todos los bancos de sistema antiguo por los de nuevo sistema Norte-americano; las salas reúnen todas las condiciones que exigen el bienestar y la higiene de una escuela pública, espaciosas, bien alumbradas y siradas, y pudiendo admitir cómodamente 300 alumnos.

Felicidades sinceramente á la Comision por todas esas mejoras materiales y creemos que bien pronto podremos hacer otro tanto respecto á la reforma que piensa introducir en la enseñanza, y que podremos decir sin embozo, que la escuela que sostiene esta Comision será un modelo en su género.

Cambio de formato—Cumpliendo lo que prometimos á nuestros lectores, hoy nos presentamos en formato distinto y con tipo flamante. Esto les demostrará que no omitimos nada, á fin de conciliar á nuestros suscritores.

Postergacion—A causa del mucho material que tenemos, postergamos para nuestro número próximo algunos artículos y la seccion *Cinecia*, por lo que pedimos disculpas á los interesados.

Ten.: Mag.—Invitamos á todos nuestros suscritores Hh.: Maest.: á asistir á la ten.: mag.: al 3º Gr.: que celebra la Log.: *Les Amis de la Patrie* el Lunes 6, á las 7 de la noche.

Hallándose paralizados los trabajos de todas las Log.: del Or.: no dudamos sufrirá gran número de visitantes á esa ten.: que va á ser muy interesante, segun nos lo ha manifestado un h.: del Or.

Hé aquí el aviso que se nos remitió:

Resp.: Log.: Cap.: Amor.: LES AMIS DE LA PATRIE, año los 1854. ses. Gr.: Or.: de FRANCIA.

Invita á los Maest.: á su ten.: mag.: al 3º Gr.: colacion de 2 Comp.: que tendrá lugar el Lunes 6 del corriente, á las 7 de la noche, en el local calle Soriano núm. 19.

Por mand.:—El Sec.: